

**Esteban Eric Carrillo Werring**  
**Correo electrónico: [erick.carrillo@yahoo.com](mailto:erick.carrillo@yahoo.com)**

Es Ingeniero en Sistemas de Información por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (Campus León). Estudió la Maestría en Dirección de Alta Gerencia por la Universidad del Sur de Oregón.

Ha ejercido cargos directivos en diversas instituciones de carácter público y privado, logrando impulsar el desarrollo de nuevas tecnologías que permiten la eficiencia en los procesos de trabajos internos. Así mismo, incursionó en la docencia impartiendo las materias de Computación III y Sistemas de Información Administrativa respectivamente en la Universidad de Guanajuato.

Actualmente es Director de Sistemas de Información y Telecomunicaciones del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato, en donde se ha desempeñado durante seis años como miembro activo de la Comisión Ejecutiva, participando en dos procesos electorales y un plebiscito. Diseñó el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), así como los diversos sistemas de información electorales y ordinarios utilizados por este Instituto Electoral. Convirtiendo al Instituto en un organismo comprometido con alcanzar altos niveles de eficiencia y establecerse como punta de lanza, sirviendo de referencia a otros organismos electorales.

Durante los procesos electorales 2009 y 2012, participó en el diseño de un sistema denominado GRP Electoral, el cual permite integrar todos los módulos de carácter electoral en un solo programa tecnológico, logrando concentrar la información en una sola base de datos y economizando recursos en los equipos de cómputo. Adicional al GRP Electoral, implementó una red de equipos de telefonía celular, lo cual permitió optimizar los tiempos de respuesta y la obtención de información preliminar desde las mesas directivas de casilla (MDC), mucho antes que la información proveniente de los Consejos Electorales.

En el 2013 participó como expositor en el congreso internacional "Tecnología y Elecciones", evento organizado por el extinto Instituto Federal Electoral, en el que se abordaron temas referentes a la utilización de las tecnologías de información empleadas en los procesos electorales a nivel mundial y la manera como el organismo electoral local emplea esas tecnologías para agilizar, efficientar y garantizar el procesamiento de información, brindando aceptación por parte de los actores políticos, autoridades electorales y ciudadanía.

Interesado en temas de investigación, colaboró en la redacción del libro "*Nuevas avenidas de la democracia contemporánea*", próximo a publicarse por editorial UNAM. De la misma manera, ha participado en la elaboración de artículos de corte político-electoral para la revista "PAIDEIA", publicación emitida por el Instituto Electoral del Estado de Guanajuato.